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鎌ヶ谷市国際交流協会

編集・広報部会

(特 別 企 画 )

(写 真 特 集 )

(活 動 報 告 )

(講 演 会)

(あ ReこLRe)

Internationalで 4『 こう②   2・ 3面

ホームステイか ら帰 りました 4・ 5面

部会 ズーム・ア ップ      6面

日本の国際|ヒ と食文化|バーバラ寺岡さん,  7面
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｀
鎌ヶ谷は外国から来た人にとって住みよいだろうか。

″
―私たちにとって関心の深いところ。そこで

3人の方に登場 してもらって、率直に話 していただきました。

今後、鎌ヶ谷の人たちとどのような交流をしていきた

いですか ?

消費者 クループの活動をまとめていきたい。とくに、

主婦の方i圭 と一緒に、食糧問題 (農薬汚染、飢餓 )環境

保護 (酸性雨、森林破壊 )の ことを勉強 して、消費者の

立場から何ができるのかを考え、行動を起こしていける

ような仲間を作っていきたいと思っています。子供達に

安全な地球を残してや りたいのです。
｀Live simply so

that others may simply live″ これは僕が好きなガンジー

の言葉です。

田中のおばあちゃんに聞いたジョンさん評は

日本の古いものを手入れして大事に使ったり、虫食い

の葉っぱでも農薬を使わない野菜を喜んで貰ってくれま

す。優 しくて、しっか りした考えを持っている人です。

木村エ リザベ スさん

南鎌ヶ谷在住

「鎌 ヶ谷へ来て、そろそろ 2年 になるんですよ」 と、

きれいな日本語で話す。

「日本語がお_L手 ですね」

「まだ′亡ヽの中まで話すことができなくて。ハー ト・ツ

ウ・ハー トのお友達がほしいわ」

エ リザベスさんはメキシヨ出身。あちらでは看護婦 さ

んc交換研究生 として東京女子医大へやってきた。スポー

ツクラブのインス トラクターをしている木村和彦さんと

一緒になった経緯について詳しく尋ねる時間はなかった。

今、南鎌 ヶ谷 2丁 目のシティーハイムに住む。

「鎌 ヶ谷の住み′と、地はどうですか ?」

「主人の生家の北海道にしばらく住んだことがありま

す。そこに比べると鎌 ヶ谷は暖か くて」

家事の外、ゆ りちゃん(5歳 )、 すみれちゃん(3歳 )の

世話 も大変なもよう。

「子供たちが通っている保育園を通 して、少しずつ親

同志の交際が広がってきました。楽 しみです」

気の向いた時は近 くのスイミングクラブヘ行って、思

い切 り泳 ぐ。体を動かすのがス トレス解消に一番いいの

特 別 企■画

躙

子供達に安全な地球

を残してやりたい

ジョン・ ウイリアムスさん

富岡在住

カナダ、モン トリオール出身のジョン・ウイリアムス

さんをお宅に訪ねました。tt r夫 人、十か月の十二愛 (ソ

ニア)ち ゃん と三人暮らし。初来日のときは阿佐ヶ谷、

新宿に住み、去年の五月に再来 日、以来鎌 ヶ谷に住んで

います。英語学校の教師を勤めるかたわらKIFAの 英会

話講座の講師 として活躍中です。

鎌ヶ谷の住みごこちはいかがですか ?

緑が多くて、人が優 しいです。新宿ではお隣の人を知

らなかったけれど、ここでは近所の人が親切に声をかけ

て くれます。 とくに隣に住んでる大家さんの田中のおば

あちゃんには、とてもお世話になっています。この夏に

は自分で育てた家庭菜園の無農薬野菜をいっばい届けて

くれました。ただ、道路はひどいですね。歩道はでこぼ

こだし、安全に歩ける道が無いので困ります。

ジョンさんとお付き合いするには英語を話せることが

必要ですか ?

日本に来たばか りの頃は日本語ができなくて、僕は身

振 り手振 りでコミュニケーションしました。 日本に住む

なら外国人も日本語を使うように努力しなければ。だか

ら日本にいる時は、遠慮しないで僕にも日本語で話 しか

けて下さい。そのかわり日本の人も、アメリカに行った

ら英語を、 ドイツに行ったらドイツ語を話す努力をする

のがフェアでしょう。英語で話すにしても、僕と友達に

なりたいと思って話しかけてくれるのは嬉しいけれど、

ただ英会話の練習として話しかけてきたような時は、僕

は「英語を話す人間Jじ ゃなくて「こころを持った人間」

なんだよと、ちょっと嫌な気がしますc

心の友達が欲しいわ
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かも知れない。

「スイ ミングクラブでお友達ができましたか ?J

「ええ、言葉を交わす程度は。でも気持を打ち明けて

話せ るというほどには」

やは り言葉なのだ。人は′し、の友なしては生きていけな

い。まして夕1国 に住めばなおさらだ。言語の違いから、

どう表現 していいか分からないもどかしさ。それが心の

友を作るための一番大きな壁ではないだろうか。

翌 日は金曜 日cエ リ

ザベ スさんが東部公民

館で英語 を教 える日で

ある。授業半ばに、そっ

とお邪魔 してみた。30

人近 くの生徒 を相手に

エ リザベ スさんの顔は

輝いていた。前 日の少

し憂いを帯びた姿はそ

こにな く、明 るい英語

教師の姿があった。

「楽 しいです、分か

り易 く教えてもらって。私のヒア リンク
゛
の力がつけば、

もっと楽 しくなりそうJと 生徒の一人、最 も年長 と思わ

れる加美山さん。「学校の勉強にもうんとプラスになり

ます」 と高校生の阿南さん。

教える方も楽 しく、習う方 も楽 しい語学教室。教師も

生徒 も生々とした姿に、見ている側の′し、もはずんだ。

「鎌 ヶ谷は暖か くていい」 とエ リザベスさんはいう。

ただ気候が暖かいだけでなく、人のソし、も暖かい一そんな

印象を持つようになってほしい。そのためには一 日も早

くハー ト・ツウ・ハー トの友達ができてほしい。鎌 ヶ谷

市民の一人としてそう願わずにはいられなかった。

気楽に声をかけて

ください      |

金子 夏実 (活 雲芥) _ 
‐

中沢在住

中国、上海出身の播雲芥さんは本年、日本に帰化して

日本名 金子 夏実さんになりました。 日本での生活を

通して感 したことを聞いてみました。

「日本の方はとても親切で礼儀正 しくて大好きですJ

とても上手な日本語で金子さんは、日本の印象を話して

くれました。「今でも思い出す と涙がでるほど嬉 しかっ

たことがありますJ

「買い物に行ったときのことで、ちょうど妊娠中でつ

わ りがひどく、あるレス トランの前でもどしてしまいま

した。お店の人がす ぐに出てきて、文句も言わずにきれ

3

いに片付け 「大丈夫ですか』 と言ってお水までもってき

て くれました。そのお店で食事をしたわけでもないのに、

中l■lで は考えられないことです。それから東京のラッシュ

電車内でのこと。棚の上に置いた荷物が振動で,客 ちて、

下にいた人の足にぶつかってとても痛そうでした。す ぐ

に謝 りましたが、申し訳なくてどなられてもしかたない

と思いました。

が、その人は『大丈夫です』 といって喧嘩 もしません

でした。本当に礼儀正 しいと思いました。中国には孔子

や孟子 という有名な人がいましたが、今では 日本人のほ

うが良 く勉強していてとても礼儀正 しいと思います」

金子さんは、日本人のご主人とともに 6年前に日本ヘ

米ました。鎌 ヶ谷に住んで 3年半。 2児の母親ですc中

LII語 の翻訳、国際交流協会主催の語学研修講座の講師、

通訳ボランティアなど大活躍の毎 日です。鎌 ヶ谷での生

活について聞いてみました。

「空気がきれいで緑 もたくさんあってとてもいいとこ

ろです。道がもうすこし広いといいですね。こまったこ

とは、始めお友達がなかなか出来なかったことです。中

国人は外見は日本人と変わりないのであいさつはするの

ですが、なかなか親 しいお友達 とまで 1ま いきませんでし

た。どうも日本の方たちは、外国人を見ると日本語が分

からないと決めつけてしまうようですね。そのために会

話をするところまで行きません」
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金子さんは、お友達を作るために食事に招待 したり、

手作 りの餃子などを持っていったりと努力したそうで今

では買い物に行 くとき気楽に声を掛け合えるお友達 も出

来ました。「料理は上手ではないけれど、私は′し、を表 した

かったのです。今後は、鎌ヶ谷市民 として私のできるこ

とで役立つ事があればどんどん参加 していきたいと思っ

ています」

訪問 した時夏実さんのご両親が中国からみえていまし

た。お父さんにもお考えを聞いてみました。

「日本の人と結婚するとき親としては′し、配でした。 日

本 という国を知 らなかったし、男の人は強 く女の人は軽

蔑されるというイメージがあったからです。今は何も′しヽ

配 していません。鎌 ヶ谷市のために役立てることがあれ

ばや り、日中友好のためにも努力してほしいと思います」

注・ :`nternationalで 行こう″はしばらくシリーズで連

載いたします。第 1回 (第 3号で既報)は 〔①今、若人

の国際感覚は〕とします。
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7月 30日 か ら8月 16日 までカ リフォ/L/ニ ア

州ギノンロイ市でホームステイと語学研修を行っ

た皆 さんが元気で帰って きました。今回の写

真特集はその報告をかねて、派遣者の皆 さん

が現地で写 した ものを特集 します。

▲サンフランシスコー日観光ではFisherman's Wharf
へ行つた。そこのピア39か らサンフランシスコの市

街を望む。東京のようにゴミゴミしていない絵のよ

酔
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、_  日

8月 2H

8月 3日 英

8月 4日 瑛

8月 5日

8月 6日

8月 7日

皆川登紀子 (大学 1年 )うな街。
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～キヽ ロイ` E`LCOヽ lE PARTY l各 家庭ヘ 8月 8日 英語研修 Fi聞社 'THE DISPATCH・ 訪l.l

ファ  バウティスタ観光 8月 9日 GREAT AMERICA(i笙国貴L)

フラン_コ  観光 8′ )H 英語研修 商工会議所訪問

研修 モン トレー 観光 H サ ヨナラ・バーティ

石千1多  自トコイi■ ll 8月 2日 サンフランシスコ郊外観光

研修  自由イ予」lJ 8月 3日 ヨセミテロ立公園 観光

ににて自由行動 8月 4日 サンフランシスコ郊外観光

庭にて自由行動 8月 5日 サンフランシスコ発

研修 老人ホーム訪問 8月 16H 成田着



部会ズーム・アップ KEI■

派遣部会 部会長 荒井 茂行

現在、派遣部会では、先の海外派遣事業の報告書作成

で活動中です。昨年 とは異なり部員だけで作るのではな

く派遣者が中心 となり、個性ある、楽しい報告書にする

ため頑張っています。ご期待 ください。その他に、来年

度の派遣事業についても検討していかなくてはなりませ

ん。皆様からもこのことについてのご意見等を聞かせて

いただきたいと思います。

部会では部員の募集をしています。興味のある方は是

非お声をかけて ください。お待ちしています。

交流部会 部会長 藤谷 淳子     広 報 告F会

今年度は、夏の間にアメリカ、デンマー ク2つ のホー

ムステイ受け入れ事業を行い交流部会 としてはホッと一

慮、入れたいところです。が、文化 (料理)会、会員パー

ティと次の事業で休んでもいられません。そんな中メン

バーの声をいくつか聞いて ください。部会は楽 しいヨ/

日本料理を外国人に教えるのもいいわね。野外パーティ

もや りたいetc。 和気あいあいの中こんな意見も…部会登

録していてもお顔のわからない方、積極的に参加 して く

ださい。幅広い年令層 と楽 しく交流ができますよ。

多くの皆さんの参加をお待ちしています。

研修部会 部会長 岡本 靖子

紅葉の便 りも聞かれる秋、研修部の事業 もそれぞれに

スター トc 9月 13日 より5会場 6つ の語学研修講座が始

まり、 4週が過ぎました。開校式当日はバーバラ寺岡さ

んの「日本の国際化 と食文化Jと 題 し、講演会 も開催。

一般公募 も含め大勢の方々の参加 をいただき、盛況のう

ちに終わることができました。部会員の細かいところヘ

の配慮に、ただ感謝でした。また、もう1つ の柱である

「通訳ボランティア制度」 もいよいよ始動 して、第 1回

の顔合わせ を兼ねた研修会も開催しました。今後の活動

に期待 したいと思います。

部会長 新宮 敏 子

K I F A plaza第 3号はいかがでしたか。

国際交流は広報部会から、という意気込みで全員が取

材に駆け回りました。取材 も初めてなら、記事を書 くの

も生まれて初めてというなかで感 したこと……地味な活

動だけれどもこのちいさな波紋がつながって、やがては

大きな友好の輪になるということです。一歩一歩着実に、

K I F A plazaを 通して友好の輪を広げてい く活動をした

いと思っています。ご協力をお願いします。

=,=■
■■■|■会員登1場●1右近ひさ1子さん|

わ が に

レゴンの高校生を迎えて

K.IFA.では第一回ホームステイとして、6月 25日 から

29日 まで米国高校生18人 を鎌 ヶ谷に迎えました。

一行のひとり、オレゴン州から来たエレナ・ リンがス

さんを受け入れて くださった、南初富の右近ひさ子さん

にその時のお話を聞きました。

「私達夫婦は英語なんて得意 じゃないんですよ。長男

が中 1に なり英語を習いはじめ、小 5の次男も1年 ほど

英語塾に通っているのでなんとかなるかなと思って。だ

から引き受ける事が決まってからあいさつなどを一夜漬

けで覚えました」ありのままの生活を見てもらおうと特

別な準備はせずに「掃除を少々」 したそうです。

「エレナはしっか りした良い子で、はじめは女の子の

扱いに戸惑っていた主人も娘ができたように喜んでいま

した。とくに帰る日の朝、早朝勤めに出る主人にあいさ

つをしようと、前夜遅 く寝たのにちゃんと起きて来て く

れ
一
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際交流と共に身近な地域の交流も深められたようです。「覚

えた英語が出つ くした後は日本語で話 しました。それで

十分通 しましたね。だから別れる時にはもう涙なみだで。」

無理せず、構えず、ハー トを大事にホス トファミリーを

楽 しまれたようです c

閂

務 鹸

た。」また、右近さん

ょう。近所の人達が

くださったそうです。  _
みんなに助けてもら

ました。ひとりでは

細いから、成田山に

キャサリンとジョディ

ホス トファミリーや

訳の飯田さんと一緒

遊びに行きました。

の方達 とはその後 も

の合 う友人として家

ぐるみでお付き合い

しています。Jと 、国
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バ■′ヽラ寺岡講演会報告
去る 9月 9日 (|う に、三橋記念館でバーバラ寺岡さんを

招いて講演会が行われました。

当日は立ち見がでるほどの盛況ぶ りて、バーバラさん

の話術に知らず知 らず引き込まれ、楽 しい時を過ごしま

した。そして、終了後には聴きにいらしていた方々に、

無差別突撃インタビューをしてみました。その皆さんの

声 と講演内容をまとめたものをご紹介します。

7

顔色が悪かった ら、下痢 をしているみたいだ とわか るで

しょう。 こ才Lが 占いです。 す ると今 日は消化の良い もの

1こ しようとか。ところが、ズのことになるとついつい知

識でやるんですね。疲れているみたいだからといってレ

バニラいためを食べ させてはいけません。体が弱ってい

るときは消化吸収力が悪いのですから肉なんて吸収でき

ないんです。変な栄養学 とか知識などはまず捨てていた

だかないといけません。基本的なことはすべて健康につ

ながっているということをお忘れな く。

一――講演の感想は ?

○ 日常生活に役に立つテーマが多く勉強になりました。

中沢在住 48オ  男性

○身近な問題を体験 を通して話 して くださったので説得

力があった。 西道野辺在住 55才  女性

一――食事には気を使つていますか ?

○生野菜が良 くないなんて考えたことがなかったc

鎌 ヶ谷在住 16才  女性

○夕
｀
イエ ットのため と思って好きではない生野菜を食べ

ていましたが、これからは好物の温野菜を中′しヽに食事

をしようと思います。  西道野辺在住 55オ  女性

○食べ物ひとつひとつにもその国の流れがあるというこ

とに感 じ入りました。 馬込沢在住 43オ 女性

一 一―「国際化」に対する考えは ?

○日本のことを良 く知ることが第一。日本人が日本人の

ことを理解しなければ外国人のこともわからないだろ

つ 。 中沢在住 48才  男性

○外 l■lの ことを知ることも必要だと思 うし、また外から

みた日本はどうなっているのか ということも大事だと

思 います。 東初富在住 45才  女性

○「国際」 という線引きをすること自体がおか しい。意

識しないで自然につきあうことが大事。

バーバラ寺岡さんプロフイ~ル

1945年ハンガリー生まれ。現在、風土 &フ ー ド

ディレクター として活曜中

この講演会は
｀DOK: DOK:ち ばフェスティバ

ル″
の地域大会 として開催 され ま した。中央大会は‖月

20日・ 21日 に幕張メ ッセ国際会議場で開催 され ます。

陪
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土日

は

の

て

ん

菜

ど

夏

　

の

も

て

も

つ

る

う

西道野辺在住 55才  女性
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通訳ボランティア制度発足

かねてより懸案でありました「通訳ボランティア制

度」が、いよいよ活動を開始 しました。 8月 31日 現在

19名 の方が登録されてお ります。通訳可能な外国語は

英語、フランス語、スペイン語、ポル トガル語、ブラ

ジル語、中国語 と多岐にわたってお ります。 9月 2日

に第 1回研修会を開催 し、今後の研修会のもちかた等

事前にお願いしてありましたアンケー トも参考にしな

がら有意義な話 し合いがもたれました。研修部ではこ

れらをお、まえて、これからの活動に生かしてい くつ も

りで
｀
お ります。

皆様からの依頼をお待ちしてお ります。また、通訳

者として登録していただける方も引き続き募集中です。

ご応募 も合わせてお待ちしてお ります。 (研修部会 )

天使の歌声を聞きましたか

7月 15日 (|う市役所の 5階はコンサー トホールに早変

わ り ?か と思われるような美しいコーラスが流れまし

た。歌声の主はデンマー ク少女合唱団。13～ 22才 まで

の北欧の女の子ばか りで構成され 日本へは初めてです

があちこちの国へ演奏旅行に行 くそうです。

7月 13日 から 2泊 3日 を鎌 ヶ谷で過ごしました。48

名のメンバーの内21名 がKIFAの 会員ほかのお宅でホー

ムステイをして 日常生活 も体験 しました。出発 日のひ

ととき、ステイ先の家族 とKIFAの メンバー と共に楽

しいteaパーティを開きその席でのコーラスでした。曲

目はデンマーク民謡、日本のサクラサクラ、おひげの

団長のタクトも軽快にサイ ドバイ ドサイ ド。出席者一

同しばし暑さも忘れ聞き入りました。

No one ls born brave

Ability begets confidence

Cofidence begets courage

(E K Wede)

生まれつき勇敢な者はいない

能力は自信を生む。

自信は勇気を生む。

☆国際感覚 を豊かに したいと考えついた第 3号 “Inter

nationalで行こう"は お陰で大好評でした。広報部では、

これをシリーズにして連載いたします。①今、若人の国

際感覚は (第 3号既報 )、 ②今、鎌ヶ谷で外国の人は (本

号 )。 次号以降もご期待下さい。

☆秋の気配が濃い市役所の一室で4号の追い込み作業。

モクセイの香りが外の遊びを誘うのに、室内は鉢巻きキ

リリ。さて出来ばえのご感想は。 (A)

(交流部会 )

K.I.F.Aへ のお問い合わせ

通訳ボランティア、K.IFA交流パーティ、KIF.A

入会に関することなど、ご不明の点がありましたら

下記まで

鎌 ヶ谷市役所内 鎌ヶ谷市国際交流協会事務局

電話 45-1141 内線550

エリザベスさんのメキシヨ料理

10月 8日 、北部公民館でメキシコ料理講習会を交流

部会が開催しました。講師に木村エ リザベ スさんを迎

え、男性 2名 、中学生 3名 を含む34名 が参加。メキシ

コの家庭料理「BURRITO(ブ リトー )」 を一緒に作 り

ました。20cmほ どもある赤ピーマンのようなメキシヨ

産の唐辛子をゆで、 ミキサーにかけた独特のソースが

決め手。豚肉、玉ねぎ、にんに くを1少 め、このソース

で煮込んだものを、TORTILLA(ト ルティジャ)と 呼

ばれる、小麦粉を練 り薄 く伸ばして焼いた皮に包んで

食べ ます。赤い色とピリッとした辛みがエスニック。

今年 も会員の皆さんと在住外国人との交流をはか り

日本の文化を伝えたり、あなたの語学力を磨いたりし

ませんか。さあ 友好の輪を広げましょう /

日時 :1989年 11月 23日  午後 1時 ～ 4時

場所 :鎌 ヶ谷市役所 5F
会費 :大 人1,500円

学生1,000円

お知 り合いの外国人のお

友達がいましたらどうぞご

一緒に。なお、その時には

事前に事務局までご一報 く

ださい。

参加ご希望の方は11月 10日 0ま でに会費を添えて直

接、市役所 3階事務局までお申し込み下さい。

(交流部会 )

プラザの泉

第2回 K.:.F.A.PARTY
お 知 ら せ


